

El rincón de Internet en Senología

Saludamos de nuevo a nuestros fieles lectores con el ánimo abatido ante la total indiferencia que causó el llamamiento que hicimos en el número anterior: **nadie ha contactado con nosotros para opinar o ofrecer sus ideas.**

Partiendo de la suposición de que alguien lea esta sección, nos parece un hecho preocupante: Si pretendemos ser una Sociedad Científica no es aceptable la total inhibición de los Socios ante temas de importancia. Quizás sea este un motivo de reflexión para pensar por un momento que significa ser miembro de una Sociedad Científica. No es este tema algo que nosotros debamos discutir, pues corresponde a otras instancias, pero humildemente creemos que debería hacerse un examen de conciencia general y valorar con realismo qué está haciendo la Sociedad como tal, y sus Socios a nivel individual... y cuál sería el escenario deseable.... Esperamos equivocarnos y si no es el caso, dar un toque de atención para retomar un rumbo que en este momento parece poco claro.

También es posible que, simplemente, nadie lea esta sección, en este caso quizás deberíamos buscar algún sistema para verificarlo, y de ser así hablaríamos con el comité editorial de la Revista para suprimirla por inútil.

Tras el comentario inicial, totalmente alejado de la función de esta sección, vamos a trabajar: os presentamos <http://www.breastcancersource.com>, otra página web patrocinada por Astra-Zéneca. Como las demás es de excelente factura y además rigurosa y veraz. Se trata de un recurso dividido en tres zonas: profesionales de la salud, periodistas y pacientes o familiares. Intenta ofrecer información actual, veraz y contrastada para mantener a los tres sectores correctamente informados y al día de los últimos avances en cáncer de mama. Al entrar como profesionales se nos ofrecen de inicio cuatro grandes opciones: biblioteca de diapositivas, casos clínicos, calendario de Congresos e información sobre la enfermedad.

El calendario de Congresos recoge especialmente los de oncología y ofrece enlace con la página web de los mismos (en caso de estar disponible). Esto permite obtener más información e incluso realizar la suscripción y reservas hoteleras.

El apartado de casos clínicos recoge casos seleccionados por expertos para comentar aspectos novedosos o controvertidos en las opciones terapéuticas en cáncer de mama, sobre historias reales de pacientes con cán-

cer de mama. Tiene un alto valor didáctico, y aunque de nuevo está sobretodo enfocado hacia aspectos de terapia oncológica, es muy interesante para cualquier senólogo ya que brinda un sistema ameno de repasar estos aspectos, siempre interesantes para estar al día.

La biblioteca de diapositivas nos ofrece la posibilidad de acceder y descargar gratuitamente diapositivas de PowerPoint para utilizar en nuestro trabajo sin restricciones de copyright. Se pueden descargar también en formato .jpg para utilizar los gráficos en documentos de texto o de otro tipo. Existen en este momento cinco colecciones disponibles: anatomía y fisiología, progresión de la enfermedad, nuevas dianas terapéuticas, estadísticas de supervivencia y mecanismos de acción de los fármacos.

Como podéis ver esta página es digna de figurar en vuestra lista de favoritos.

Debemos destacar también la renovación de un viejo conocido de esta sección, también patrocinado por Astra-Zéneca: www.bco.org: esta página ha sido remodelada, mejorando más aún su aspecto y sus contenidos, puede ser necesario volverse a suscribir pues algunos nombres de usuario antiguos no son reconocidos por el nuevo lugar. Sea como sea vale la pena pasear por esta página, donde siempre encontraremos temas de actualidad desarrollados por auténticos expertos a nivel mundial en muchos casos en su sección de "focus on", los interesantes casos clínicos y su discusión, la sección dedicada a bibliografía comentada "journal club" y los resúmenes de congresos y reuniones internacionales. A destacar la nueva sección dedicada a ensayos clínicos, donde se encuentran resumidos los más importantes ensayos de cribaje mamográfico y de quimioprevención. También se mantiene la "Biblioteca Visual" (visual library), con nuevas aportaciones.

El estudio Ibis II sobre quimioprevención con Anastrozol, tiene una interesante página web www.ibis-trials.org, donde además de describir con detalle el estudio y sus propósitos, no encontramos, en el apartado de condiciones de elegibilidad para entrar en el estudio con un magnífico resumen de lo que hoy podríamos considerar factores de riesgo elevado para cáncer de mama. Además los interesados en participar en el estudio pueden contactar con los organizadores desde la misma página web, para ver que condiciones son necesarias para poder enrolar a sus pacientes en el estudio.

Muchísimo cuidado con los virus: este verano han sido especialmente activos, desde el bugbear hasta otros algo menos letales pero muy molestos que afectan principalmente a los últimos productos de Microsoft y a sus “puertas traseras” dejando un hueco de seguridad en nuestro PC para que cualquier pirata informático aproveche la ocasión para acceder a todos nuestros datos y manipular a distancia el ordenador. Como muchos de ellos se han hecho patentes durante Agosto, y los últimos parece ser que se introducen en nuestro ordenador desde el Servidor a través del cual conectamos a internet, únicamente al intentar la conexión, es recomendable antes de conectar el PC o de conectarnos a internet verificar con proveedores de acceso a internet si han subsanado el problema. Acto seguido la maniobra más prudente consistirá en conectarse a la página web de Microsoft www.microsoft.com o acceder desde el menú de inicio a la opción actualizaciones o updates de

Microsoft-, en la zona dedicada a descargas y actualizaciones de software y descargar los últimos parches de seguridad disponibles para el sistema operativo que tenemos instalado... y rezar para que esta vez el “amigo” Bill Gates y sus secuaces hayan sido realmente resolutivos y no queden más “agujeros” en sus programas para regocijo y disfrute de hackers y otras alimañas informáticas. Por último, revisar que nuestro antivirus esté al día, nos dejará un poco más tranquilos.

Antes de finalizar lanzamos al aire un reto, que es el de hablar en esta página de PDAs (Palm, Pocket PC), y de sus múltiples aplicaciones prácticas para los profesionales de la medicina, y porqué no, para los Senólogos.

A pesar de lo expuesto al principio, esperamos vuestras opiniones, sugerencias y aportaciones que podéis enviarnos a 29737mpd@comb.es ¡gracias!

M. Prats de Puig y M. Izquierdo Sanz